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الساير: ما الآثار البيئية المترتبة على تجميع إطارات السيارات في رحية ؟
وجه النائب مهند الساير سؤالا 
إل��ى وزي���ر النفط ووزي���ر التعليم 
العالي د. محمد الفارس، نص على ما 

يلي:يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ما هي الآث��ار البيئية المترتبة 

على تجميع إط��ارات السيارات في 
موقع رحية طوال الفترة السابقة؟ 
مع تزويدي بالدراسات البيئية حول 

هذا الموضوع إن وجدت.
2 - هل موقع رحية بحاجة إلى 

إعادة تأهيل بيئي بعد نقل الإطارات 
إلى الموقع الجديد في السالمي؟

3 - ما هي أسباب نقل الإط��ارات 
م��ن موقعها ف��ي رح��ي��ة إل��ى الموقع 

الجديد في السالمي؟

4 -هل هناك خطة لإع��ادة تدوير 
تلك الإط����ارات؟ إذا ك��ان��ت الإج��اب��ة 
ب����الإي����ج����اب، ي���رج���ى ت���زوي���دي 
بالاتفاقيات التي تمت مع الشركات 

المختصة في ذات الشأن

اهتمام برلماني دولي بالاقتراح الكويتي بشأن عدم 
إساءة استخدام منصات التواصل الاجتماعي

حظي مقترح رئيس مجلس الأمة 
مرزوق الغانم أمام المؤتمر الخامس 
ل��رؤس��اء البرلمانات بشأن تشكيل 
لجنة برلمانية دول��ي��ة لبحث عدم 
اس��اءة استخدام منصات التواصل 
الاج��ت��م��اع��ي م��ع الح��ف��اظ ع��ل��ى قيم 
الح��ري��ة وال��ديم��ق��راط��ي��ة باهتمام 
ب��رلم��ان��ي دول����ي واس����ع م��ن رئيس 
الاتحاد البرلماني الدولي والبرلمانات 

المشاركة في المؤتمر.
 وق���ال رئ��ي��س الاتح���اد البرلماني 
الدولي دوارت��ي باشاكو إن الاقتراح 
ال��ك��وي��ت��ي ب��إن��ش��اء لج��ن��ة مشتركة 
تضم ممثلين عن جميع المجموعات 
الجيوسياسية لوضع ضوابط جديدة 
تمنع اس��ت��خ��دام وس��ائ��ل التواصل 
الاجتماعي لأغ���راض سيئة يحظى 
باهتمام الاتح���اد حيث ل��ن يكتفي 
بدراسته بل سيتبناه قريبا في أثناء 

الاجتماع القادم للجنته التنفيذية.
وأش���اد باشاكو بمساهمة دول��ة 

الكويت ودورها الفعال والمؤثر داخل 
الاتحاد الدولي للبرلمانات معربا عن 
ارتياحه لمستوى التنسيق القائم بين 
الاتح���اد ودول���ة الكويت »منذ فترة 
طويلة« مما سيعزز مكانة الاتح��اد 

الدولي للبرلمانات ومسيرته.
وأع��رب��ت رئيسة مجلس النواب 
البحريني ف��وزي��ة زينل ع��ن دعمها 
للمبادرة الكويتية باعتبار الإساءة 
هاجسا تعانيه جميع الدول العربية 

لاسيما الخليجية.
وش��ددت على أهمية الأس��س التي 
ستستند إل��ي��ه��ا اللجنة المشتركة 
للتصدي إل��ى إس���اءة ف��ي استخدام 
وس��ائ��ل ال��ت��واص��ل الاجتماعي وما 
يرد فيها من معلومات مضللة دون 

التحقق من مصداقيتها.
وأب����دى ب����دوره رئ��ي��س ال��ب��رلم��ان 
النمساوي ولفغانغ سوبوتكا دعمه 
لاقتراح الغانم واصفا إي��اه بأنه له 
»أهمية كبيرة« لأنه يدعو إلى إنشاء 

لجنة مشتركة تضم ممثلين عن جميع 
المجموعات الجيوسياسية لوضع 
أسس تضمن عدم استخدام وسائل 

التواصل الاجتماعي لأغراض سيئة.
وكان رئيس مجلس الأمة مرزوق 
علي الغانم قد تقدم خلال مشاركته 
في المؤتمر العالمي الخامس لرؤساء 
البرلمانات باقتراح أمام المؤتمر يتعلق 
بتشكيل لجنة برلمانية دولية بغرض 
بحث الأفكار المتعلقة بموضوع كيفية 
ضمان عدم اساءة استخدام منصات 
التواصل الاجتماعي مع الحفاظ على 

قيم الحرية والديمقراطية.
وطالب الغانم في مقترحه بتثبيت 
نقاط أساسية تكون بمثابة إعلان 
م��ب��ادئ عامة مثل م��راع��اة ال��ت��وازن 
ب��ين أي إج����راء ق��ان��ون��ي ولائ��ح��ي، 
وب��ين التأكد من ع��دم الم��س ب��أي مبدأ 
ديمقراطي، خاصة فيما يتعلق بحرية 

الرأي«.
وأك��د الغانم أن وسائل التواصل 

الاج��ت��م��اع��ي ف��ي مجملها، ظ��اه��رة 
إيجابية ومشجعة، وأع��ط��ت زخما 
للحرية والديمقراطية، وساهمت في 
كشف العديد من الممارسات الخاطئة، 
مضيفا »ن��ح��ن جميعا كبرلمانيين 
استفدنا منها في تواصلنا مع الناس، 
لكن لكل فسحة ح��ري��ة، مسؤولية 
تقابلها، ولكل رخصة ديمقراطية، 

هناك احتمال لسوء استخدامها«.
شهدت مشاركة الغانم في فعاليات 
الم��ؤتم��ر ع���ددا م��ن الأن��ش��ط��ة شملت 
المشاركة في الاجتماع الختامي للجنة 
التحضيرية للمؤتمر العالمي الخامس 
ل��رؤس��اء ال��ب��رلم��ان��ات ك��أح��د ممثلي 

المجموعة البرلمانية العربية.
وتطرق هذا الاجتماع الذي ترأسه 
رئ��ي��س الاتح���اد ال��ب��رلم��ان��ي ال��دول��ي 
دوارت���ي باشاكو ال��ى الاستعدادات 
وال��ت��رت��ي��ب��ات المتعلقة ب��الم��ؤتم��ر، 
بالإضافة ال��ى العديد من الجوانب 
الخاصة بالمواضيع والقرارات التي 

سيتم طرحها.
وش������ارك ال���غ���انم ب��الاج��ت��م��اع 
ال��ت��ش��اوري ل���رؤس���اء ال��ب��رلم��ان��ات 
العربية على هامش المؤتمر العالمي 

الخامس لرؤساء البرلمانات. 
وق���ال ف��ي تصريح صحفي عقب 
الاجتماع إن التنسيق العربي عاد 
كما ك��ان قبل جائحة كورونا سواء 
على مستوى المجموعة الخليجية أو 
العربية ليتم التركيز على الأولويات 
وال��ق��ض��اي��ا ال��ع��رب��ي��ة والإس��لام��ي��ة 
وطرحها في هذه المؤتمرات الدولية 

المهمة.
وشارك الغانم في جلسة المناقشة 
الثالثة وك��ان موضوعها )مكافحة 
المعلومات المضللة وخطاب الكراهية 
على شبكة الانترنت تتطلب لوائح 

تنظيمية(.
 إلى ذلك أقام سفير دولة الكويت 
ل��دى جمهورية النمسا الاتح��ادي��ة 
ومندوبها الدائم لدى المنظمات الدولية 

في فيينا صادق معرفي اليوم مأدبة 
عشاء على شرف رئيس مجلس الأمة 
م��رزوق علي الغانم، وذل��ك بحضور 
سكرتير عام الأمم المتحدة السابق بان 
كي مون والرئيس النمساوي السابق 

هانز فيشر.
كما حضر المأدبة مدير عام الوكالة 
ال��دول��ي��ة للطاقة ال��ذري��ة راف��ائ��ي��ل 
غ��روس��ي، ووزي��ر الأوق���اف المصري 
محمد مختار مبروك، والنائب الأول 

ل��رئ��ي��س مجلس ال���ن���واب الأردن���ي 
أح��م��دال��ص��ف��دي، وع����دد م���ن ك��ب��ار 
الم��س��ؤول��ين النمساويين والسفراء 

الأجانب في فيينا.
 يذكر أن الرئيس الغانم وصل إلى 
العاصمة النمساوية فيينا الاثنين 
الماضي للمشاركة في المؤتمر العالمي 
الخامس لرؤساء البرلمانات الذي عقد 
خ��لال الفترة من ٦ حتى ٨ سبتمبر 

الجاري.

مرزوق الغانم 
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الشاهين: لا قصور تشريعياً في ملف العنف ضد المرأة 
.. ويقترح إنشاء هيئة لتوطين الراغبين في فيلكا 

ريا�ض عواد 

أعلن النائب أسامة الشاهين 
ع��ن تقديمه  مقترحا  بقانون 
لإنشاء الهيئة العامة لجزيرة 
ف��ي��ل��ك��ا، ب��ح��ي��ث ي��ع��اد ت��وط��ين 
المواطنين الراغبين وإسكانهم في 
الجزيرة، التي ستكون صديقة 

للبيئة.
ون���ص ال��ق��ان��ون ف��ي م��ادت��ه 
الأولى على أن تُنشأ هيئة عامة 
مستقلة تابعة للأمانة العامة 
لمجلس ال��وزراء تسمى )الهيئة 
العامة لج��زي��رة فيلكا(، فيما 
نصت الم���ادة الثانية على أن 
تكون الجزيرة محافظة مستقلة 
ويُعين لها محافظ، يكون رئيساً 

للهيئة العامة لجزيرة فيلكا.
ون��ص��ت الم����ادة ال��ث��ال��ث��ة من 
الم��ق��ت��رح على أن ي��ع��اد توطين 
المواطنين الراغبين وإسكانهم في 
جزيرة فيلكا خلال مدة أقصاها 
)10( سنوات، وتضع المؤسسة 
العامة للرعاية السكنية خطة 
زمنية محددة الأه��داف من أجل 
ذلك بالتعاون مع الهيئة العامة 
للجزيرة، وترفع تقريراً سنوياً 
مفصلاً للجنة المختصة بمجلس 

الأمة.
وذه���ب الم��ق��ت��رح ف��ي م��ادت��ه 
الرابعة على أن تكون الأولوية 
ف��ي ش��غ��ل ال��وظ��ائ��ف ال��ع��ام��ة 
ف��ي الهيئة ال��ع��ام��ة للجزيرة 
والمحافظة، والتوطين والإسكان 
بالجزيرة، وفي دعم المشروعات 
ال��ص��غ��ي��رة والم��ت��وس��ط��ة فيها، 
وتشغيل ال��وج��ه��ة السياحية 
وال��ث��ق��اف��ي��ة، وف��ي أي مجالات 
أخرى تقررها الهيئة العامة لها، 
لأهالي جزيرة فيلكا الراغبين 

في ذلك.
كما ن��ص الم��ق��ت��رح ف��ي م��واد 

ممتالية ع��ل��ى أن ت��ك��ون ج��زر 
فيلكا )منطقة خضراء( وصديقة 
للبيئة بالكامل، وأن تكون وجهة 
سياحية، ت��راث��ي��ة وتاريخية 
وبحرية وعائلية، مع مراعاة 
النظام ال��ع��ام والآداب العامة 

للدولة.
م��ن جهة أخ���رى ق��ال رئيس 
لجنة »ش���ؤون الم���رأة والأس��رة 
وال��ط��ف��ل« البرلمانية، النائب 
أس��ام��ة الشاهين، إن��ه لا يوجد 
قصور تشريعي في ملف العنف 
ضد الم��رأة، لكن القصور وقائي 
تربوي وتنفيذي علاجي وهي 

مسؤولية الحكومة.
جاء ذلك خلال مناقشة »لجنة 
شؤون المرأة والأسرة والطفل«، 
ف��ي اجتماعها، اق��ت��راح��ين في 
ش���أن إل���غ���اء الم�����ادة 153 من 
قانون الج���زاء، وت��زاي��د جرائم 
العنف ض��د الم���رأة ف��ي الأون��ة 
الأخيرة، وذلك بحضور ممثلين 
ع��ن وزارة ال��ش��ؤون والمجلس 
الأعلى لشؤون الأسرة ووزارة 

الداخلية.

وذك����ر ال��ش��اه��ين أن ه��ن��اك 
إج��م��اع��اً م��ن أع��ض��اء اللجنة 
والح���ض���ور ع��ل��ى ع���دم وج��ود 
قصور تشريعي في ما يتعلق 
بمواجهة تلك الج��رائ��م، وربما 
ت��ك��ون ه��ن��اك ح��اج��ة لتطوير 
تشريعات لكن المشكلة ليست 
ت��ش��ري��ع��ي��ة ول��ك��ن��ه��ا وق��ائ��ي��ة 
تربوية وتنفيذية علاجية وهي 

مسؤولية الحكومة.
ودع����ا ال��ش��اه��ين الح��ك��وم��ة 
إل��ى التعامل بجدية واهتمام 
م���ع ال��ظ��واه��ر ال��دخ��ي��ل��ة على 
المجتمع الكويتي المسالم نظراً 
لخطورتها، مبدياً استغرابه من 
عدم ص��دور اللائحة التنفيذية 
ل��ق��ان��ون الح��م��اي��ة م��ن العنف 
الأس���ري رغ��م اق���راره منذ عام 

.2020
وأشار إلى وجود تقصير من 
الجهات المعنية بذلك، مضيفاً 
أن »هناك مراسلتين من وزارة 
ال��ع��دل وم���ن الم��ج��ل��س الأع��ل��ى 
لشؤون الأس��رة حول الموضوع 
ول��م يصلنا رد، وم���ازال الملف 

م���وج���ودا إل���ى الآن ف��ي إدارة 
الفتوى والتشريع«.

ولفت الشاهين إلى أن اللجنة 
خاطبت الجهات المعنية خلال 
الاجتماع بأنه من غير المقبول 
ب��دء دور الان��ع��ق��اد المقبل دون 
إق���رار تلك اللائحة، م��ؤك��داً أن 
اللجنة بالإضافة ال��ى الح��الات 
العامة س��وف تتابع الح��الات 
الفردية حيث تابعت الجرائم 

التي حدثت في الآونة الأخيرة.
وك��ش��ف ال��ش��اه��ين ع��ن طلب 
اللجنة إف��ادة كاملة من وزارة 
الداخلية عن إجراءاتها ومدى 
ت��أه��ي��ل رج����ال الأم����ن لتلقي 
البلاغات الأس��ري��ة، معتبراً أن 
ه��ن��اك ق��ص��وراً ف��ي آل��ي��ة تلقي 
البلاغات الأس��ري��ة، وأن هناك 
7 ح��الات متداولة في المجلس 
الأع��ل��ى ل��ش��ؤون الاس���رة منها 
5 س��ي��دات ورج���لان، وأن تلك 
الح������وادث ل���م ت��ص��ل إل���ى حد 
الظاهرة العامة الجماعية، ولكن 
الحالات الفردية تتطلب متابعة 

جدية لحفظ الأرواح.

وأضاف: مركز »فنر« للنساء 
المعنفات يجري ترميمه حالياً 
بمعرفة الأمانة العامة للأوقاف 
وجمعية الأس��ر المتعففة الذين 
ت��ك��ف��ل��وا بم��ص��اري��ف ترميمه 
نتيجة بقاء المبنى مغلقا لسنوات 
طويلة، مطالباً بأن يتم افتتاحه 
قبل دور الانعقاد الثاني منوها 
إلى إلى أن الخط الساخن 158 
ال��ذي تم تخصيصه للبلاغات 
الأس��ري��ة ل��م يتم تفعيله حتى 
الآن وننتظر التدشين الفعلي 

للمكالمات الهاتفية.
من جهة اخ��رى وجه النائب 
أسامة الشاهين سؤالا إلى وزير 
المالية ووزي��ر الدولة للشؤون 
الاقتصادية والاستثمار خليفة 

حمادة، نص على ما يلي:
يبلغ مجموع تأمين صاحب 
العمل على العامل )الموظف( في 
القطاع الحكومي 11 ٪ تقريبا، 
بينما مجموع ت��أم��ين صاحب 
العمل على العامل )الم��وظ��ف( 
في القطاع الخ��اص يبلغ 21.5 

٪ تقريبا.

جانب من اجتماع لجنة الاسرة  أسامة الشاهين

  الجمهور: نقص شديد
في خدمات المدنية بـ»الجهراء« 

أع��ل��ن ال��ن��ائ��ب ال��ن��ائ��ب فايز 
الجمهور عن توجيهه سؤالا إلى 
وزيرة الأشغال العامة ووزيرة 
ال���دول���ة ل���ش���ؤون الات���ص���الات 
وتكنولوجيا المعلومات د. رنا 

الفارس، نص على ما يلي:
ت��ع��د م��ح��اف��ظ��ة الج���ه���راء من 
المحافظات التي تتطلب وجود 
جميع الخدمات بها وذل��ك نظرا 
لوجود كثافة سكانية عالية بها، 
حيث يسكنها ما يقارب 590 ألف 

نسمة من المواطنين والمقيمين.
 وعلى الرغم من وجود مبنى 
للهيئة العامة للمعلومات المدنية 
إلا أن��ه لوحظ وج��ود الكثير من 
الشكاوى مقدمة م��ن المواطنين 

أثناء مراجعتهم مبنى الهيئة لإنجاز معاملتهم.
 وقد نمى إلى علمي إيقاف عدة معاملات منها 
تغيير العناوين للمواطنين ومعاملات زوجات 
الكويتيين وأبناء الكويتيات من مواطني دول 
مجلس التعاون بالإضافة إلى النقص الشديد 
في الموظفين العاملين بالقسم الخاص باستقبال 
المواطنين ب��ذات المبنى، حيث لا يوجد إلا عدد 
محدود من الموظفين متمثل في رئيس القسم 
وموظفتين مما تسبب في صعوبات ومعاناة 
شديدة في إنج��از معاملات المواطنين أدى إلى 
تعطيل مصالحهم وإرغامهم على مراجعة أماكن 

أخرى بعيدة عن نطاقهم السكني.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ما الخدمات التي توفرها الهيئة العامة 
للمعلومات المدنية »ف��رع محافظة الجهراء« 
للمواطنين، بشكل عام وأيضا في حال إذا لم يكن 

منها تغيير العنوان؟
2 - كشف يتضمن أسماء وأع��داد الموظفين 

العاملين في الهيئة »فرع محافظة الجهراء«.
3 -م��ا أس��ب��اب إي��ق��اف استقبال معاملات 
المواطنين الخ��اص��ة بتغيير العناوين؟ وهل 
يقتصر إي��ق��اف معاملات الم��واط��ن��ين الخاصة 
بتغيير العناوين على محافظة الجهراء فقط أم 

يشمل باقي المحافظات؟ وهل 
رصدت مخالفات على تغيير 
العناوين بمبنى الهيئة في 
محافظة الجهراء؟ إذا كانت 
الإج��اب��ة ب��الإي��ج��اب، يرجى 

تزويدي بما يفيد ذلك.
4 -ه�����ل ت��وق��ف��ت��م ع��ن 
استقبال معاملات زوجات 
الكويتيين وأبناء الكويتيات 
م��ن م��واط��ن��ي دول مجلس 
التعاون؟ إذا كانت الإجابة 
بالإيجاب، يرجى تزويدي 

بأسباب ذلك.
5 - هل أوقفتم المعاملات 
الخ�����اص�����ة ب����ش����ه����ادات 
ال��ك��وي��ت��ي��ين؟ إذا ك��ان��ت 
الإجابة بالإيجاب، يرجى تزويدي بأسباب ذلك 
الإيقاف الذي أدى إلى تعطيل مصالح المواطنين 
واضطرارهم للذهاب إلى المبنى الرئيسي للهيئة 

في جنوب السرة.
6 -م��ا الخ��دم��ات والم��ع��ام��لات ال��ت��ي يقدمها 
مكتب السجل المدني في مبنى الهيئة في محافظة 
الج��ه��راء فيما يخص المواطنين في ظل وجود 

موظفتين فقط؟
7 - ما الحاجة إل��ى ص��رف ورص��د ميزانية 
ضخمة لإنشاء مبنى الهيئة في محافظة الجهراء 
خاصة وأنه لا يقدم خدمات متكاملة للمواطنين 
حيث يطلب منهم التوجه إلي المبنى الرئيسي 
للهيئة ف��ي جنوب ال��س��رة لإنج��از معاملاتهم 
مع العلم بأن النظم والآليات المتبعة واح��دة لا 

تتغير؟
8 -ه��ل قُ��دم��ت ش��ك��اوى م��ن الم��واط��ن��ين ضد 
الهيئة العامة للمعلومات المدنية »فرع محافظة 
الجهراء«؟ إذا كانت الإجابة بالإيجاب، يرجى 

تزويدي بأعداد الشكاوى.
9 - ما الخطوات والإجراءات التي اتخذتها أو 
ستتخذها الهيئة العامة للمعلومات المدنية »فرع 
محافظة الجهراء«؟ بشأن التعامل مع شكاوى 

المواطنين للتيسير عليهم في إنجاز معاملاتهم؟

فايز الجمهور 

الكندري: تقليص ميزانية »الزراعة« بسحب 
»حيازات التنفيع« لا بالمساس بالرواتب 

طالب النائب الدكتور عبدالكريم الكندري 
وزير البلدية شايع الشايع بوقف قرارات مدير 
هيئة الزراعة والثروة السمكية »الماسة ببدلات 
الموظفين«، معتبرا أن تقليل الميزانية لا يكون على 
حسابهم بل بسحب الحيازات التي قدمت من باب 
التنفيع وما يصرف عليها من دعوم رغم تحولها 

لاستراحات لا تحقق أهداف الأمن الغذائي.
م��ن ج��ه اخ��رى وج��ه النائب د. عبدالكريم 
الكندري سؤالا إلى نائب رئيس مجلس الوزراء 
وزير الدفاع الشيخ حمد جابر العلي، نص على 
ما يلي: نفت رئاسة الأرك���ان العامة للجيش 
الكويتي ي��وم الجمعة 2021/8/27 م��ا تم 
تداوله عبر وسائل الإع��لام المختلفة في شأن 
3 صواريخ تج��اوزت أج��واء الح��دود الكويتية 
متجهة ومستهدفة محبط قاعدة أميركية، كما 
أنها أهابت الرئاسة في بيان صحفي لمديرية 
التوجيه المعنوي والعلاقات العامة في الجيش 
الكويتي بالجميع ضرورة تحري الدقة واستقاء 
المعلومات والأخ��ب��ار م��ن مصادرها الرسمية 
والمتمثلة بالمديرية، إلا أنها بعد ساعات قليلة 
وبعد مسح ميداني للحدود أعلنت ف��ي بيان 
لرئاسة الأركان العامة للجيش سقوط صاروخ 

كاتيوشا لم ينتج عنه أي أضرار بشرية ومادية.
لذا يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:

1 -ما أسباب تأكيد رئاسة الأرك��ان العامة 
للجيش س��ق��وط ص���اروخ كاتيوشا ق���ادم من 
العراق بعد نفي ذلك والذي يبين تضارب ما جاء 

في التصريحين؟
2 - أي��ن دور أج��ه��زة الإن���ذار المبكر ومركز 
القيادة والسيطرة المرتبطة بشبكة من أسلحة 
الدفاع الجوي من هذا الاختراق الأمني للتصدي 
لأي هجمات من ميليشيات إرهابية بالصواريخ 

والطائرات المسيّرة المخففة؟
3 - هل يوجد قصور بالتشريعات لتحقيق 
الأم���ن ال��وط��ن��ي أو إن��ه��ا ب��ح��اج��ة إل���ى تطوير 

الإجراءات الأمنية الأنسب لحماية الحدود؟
4 -لم��اذا لم ن��رَ تواجد القيادات العليا على 

الحدود لرفع معنويات المواطنين؟

عبدالكريم الكندري

القطان : متى يتم تسليم إذن البناء 
للمواطنين في جنوب المطلاع؟

وجه النائب د. علي القطان سؤالا 
إلى وزير الدولة لشؤون البلدية ووزير 
ال��دول��ة ل��ش��ؤون الإس��ك��ان والتطوير 
العمراني شايع الشايع، نص على ما 

يلي:
في شأن مواعيد تسليم إذن البناء 
في مدينة جنوب المطلاع في الضواحي 
)الأرب���ع( والج���دول الزمني المقترح 
للأعمال التي ستقام في المدينة.يرجى 

إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 -ح��س��ب ال��دراس��ات وال��ق��رارات 
والاع���ت���م���ادات الم���ق���ررة م���ن وزارة 
ال��دول��ة ل��ش��ؤون الإس��ك��ان وم��ا أقرته 
المؤسسة العامة للرعاية السكنية في 
اجتماعاتها بتسليم أذون���ات البناء 
لأصحاب القسائم المخصصة لهم في 
مدينة جنوب المطلاع البالغ عددها 
)28266(، متى من المتوقع تسليم إذن 
البناء للمواطنين الذين خُصصت لهم 

القسائم في ضواحي )الأربع(؟
2 - إذا ك��ان يوجد تأخير متوقع 
من المؤسسة العامة للرعاية السكنية 
ف��ي تنفيذ خطة ب��دء تسليم أذُون���ات 

البناء لأصحاب القسائم بالضواحي 
)الأرب���ع(، فما أسباب ه��ذا التأخير؟ 
مع ت��زوي��دي بالمستندات ال��دال��ة على 
المسببات، وع���دم مسؤولية وزارة 
الدولة لشؤون الإسكان عن هذا التأخير 

- إن وجد.
3 - هل يوجد ج��دول زمني معتمد 
لأعمال تسليم أذُونات البناء لأصحاب 
القسائم ف��ي م��ش��روع مدينة جنوب 

المطلاع في الضواحي )الأربع(؟.

علي القطان 

المطر : ما صحة  وجود أربعين ألف 
متعاط من جميع الجنسيات في 

الكويت؟ وكم عدد المواطنين ؟
وجه النائب د. حمد المطر سؤالين إلى 
كل من وزير الداخلية الشيخ ثامر العلي 
الصباح، ووزير الكهرباء والماء والطاقة 
المتجددة ووزي���ر ال��ش��ؤون الاجتماعية 

والتنمية المجتمعية د.مشعان العتيبي.
 نص السؤالالى  وزير الداخلية

نشرت احدى الصحف الكويتية بتاريخ 
الموافق 2021/8/22 مقابلة مع رئيس 
جمعية بشائر الخير الدكتور عبدالحميد 
البلالي، أدل��ى فيها بمعلومات في غاية 
الخ��ط��ورة على مستقبل بعض الشباب 
الكويتي في تعاطي الم��واد المخدرة.لذا 

يرجى إفادتي وتزويدي بالآتي:
1 - ما مدى صحة المعلومات عن وجود 
أربعين ألف متعاط من جميع الجنسيات 
في الكويت؟ وكم عدد المواطنين في هذا 

العدد؟
2 - ك��ش��ف ب��ع��دد الم��واط��ن��ين مدمني 
المخدرات حسب الفئات العمرية وحسب 
المح��اف��ظ��ات خ���لال ال��س��ن��وات الخمس 

الأخيرة.

3 - كشف ب��ع��دد الم��واط��ن��ين الشباب 
الذين أحيلوا إلى النيابة العامة بتهمة 
التعاطي أو الاتج��ار أو تهريب المخدرات 

خلال السنوات الخمس الأخيرة.
4 -اس��ت��رات��ي��ج��ي��ة وزارة الداخلية 
لمواجهة آفة المخدرات في الكويت خلال 

السنوات الخمس القادمة.

حمد المطر 


